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Allocution de M. Jacques BILLANT, préfet de la Dordogne

Je veux d’abord vous saluer toutes et tous et vous dire le plaisir 
que j’ai à être à vos côtés pour inaugurer cette édition 2014 de la 
foire-exposition de Bergerac.

Je veux ensuite féliciter le président FAUVEL et toute son équipe 
pour leur dynamisme et leur ténacité à faire de la foire-exposition 
un lieu vivant, ouvert et innovant.

Je sais que ce n’est pas simple, mais ce rendez-vous est nécessaire 
pour les acteurs économiques et la population bergeracoise.

Personne  n’imagine  une  année  sans  cette  traditionnelle  foire-
exposition.

Vous l’avez rappelé, cette manifestation se tient dans un contexte 
encore marqué par une conjoncture économique difficile.

Et  pourtant,  le  dynamisme  de  l’activité  en  zone  euro  au  1° 
trimestre confirme que la reprise est à l’œuvre, avec cependant 
des situations encore très hétérogènes, et la France est à un niveau 
médian.

L’évolution  trimestrielle  y  a  été  légèrement  inférieure  aux 
prévisions du fait de la contraction de la demande intérieure et de 
la contribution défavorable du commerce extérieur.
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Pour le 2° trimestre, les effets des contrecoups observés en début 
d’année  devraient  se  dissiper  et  permettre  de  redynamiser 
l’activité.

En  Dordogne,  la  baisse  de  2,2%  de  la  demande  d’emploi  de 
catégorie  A  observée  au  mois  d’avril  est  une  première  bonne 
nouvelle,  cela  représente  près  de  500  demandeurs  d’emploi  en 
moins.

Ce  contexte  légitime  la  stratégie  du  Gouvernement  qui  vise 
l’accélération de la croissance et de l’emploi.

Le Président de la République l’évoquait devant l’ensemble des 
préfets  il  y’a un mois,  nous sommes aujourd’hui  à un moment 
décisif pour l’avenir de notre pays.

Il  nous  faut  continuer  d’agir  sur  deux  fronts  pour  à  la  fois 
tempérer les effets de la crise et préparer l’avenir.

Limiter  l’impact  de  la  crise,  c’est  en  premier  lieu endiguer  la 
montée  du  chômage  –  c’est  le  rôle  des  emplois  d’avenir,  des 
contrats de génération et de la formation pour les demandeurs 
d’emploi. En France comme en Dordogne, le déploiement de ces 
mesures a permis de ralentir sensiblement la hausse du chômage 
des jeunes, c’est un premier succès que nous devons amplifier.

Préparer le rebond de notre économie, c’est corriger un certain 
nombre de faiblesses de notre pays, comme réduire le poids des 
déficits pour rester maîtres de notre destin. Préparer le rebond, 
c’est aussi renforcer le financement de nos entreprises, retisser un 
dialogue social de qualité pour faire évoluer le marché du travail 
et relancer une véritable politique économique et industrielle avec 
les comités de filière et les 34 plans industriels.

Par le pacte de responsabilité et de solidarité, l’Etat renforce cet 
engagement. Il confirme le crédit d’impôt compétitivité emploi, il 
amplifie  la  baisse  du  coût  du  travail  et  de  la  fiscalité  pour 
reconstituer  les  marges  des  entreprises  en  faveur  de 
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l’investissement  et  de  l’emploi,  il  assure  une  meilleure 
rémunération du travail pour les ménages modestes, il  place les 
pouvoirs publics sur la voie de la simplification au service de la 
compétitivité.

Le pacte est un engagement cohérent et résolu de l’Etat. Avec 45 
milliards  d’euros mobilisés  en faveur  de la  compétitivité,  de la 
croissance  et  de  l’emploi  en  cette  période  de  consolidation 
budgétaire, c’est un effort significatif de l’ensemble des citoyens 
de notre pays.

C’est pour cela que ce pacte est un pacte de confiance : confiance 
dans  les  atouts  de  notre  pays,  confiance  dans  les  chefs 
d’entreprises,  confiance  dans  les  partenaires  sociaux,  confiance 
dans  les  collectivités  pour  continuer  de  s’engager  dans  cette 
dynamique en confortant un aménagement du territoire conforme 
aux attentes des Périgourdins. 

C’est le sens du grand projet Lascaux 4 et du déploiement du très 
haut débit que vous venez de citer. Le Bergeracois porte lui aussi 
des  ambitions  fortes  avec  le  plan  local  de  redynamisation,  le 
programme de rénovation urbaine, l’amélioration de la desserte 
ferroviaire, le développement de l’aéroport, la consolidation de la 
filière  vin  grâce  au  rapprochement  des  interprofessions  de 
Bergerac et de Duras.

Pour concrétiser ces ambitions, il nous appartiendra de jouer en 
équipe.  Chacun,  Etat,  Conseil  régional,  Conseil  général, 
Communauté d’agglomération et Ville, devra inscrire son action 
en cohérence avec l’autre dans un souci d’intérêt général.

Soyez assurés de mon total engagement en ce sens pour accélérer 
et amplifier la reprise dans notre département.

Je  conclurai  mes  propos  par  un  proverbe  chinois  que j’ai 
découvert en septembre 2013 lors de l’inauguration de la foire-
exposition de Périgueux. J’aurai tout aussi bien pu le découvrir 
aujourd’hui à Bergerac tant il est d’actualité.

3



Ce proverbe dit : ce à quoi nous croyons existe, ce à quoi nous ne 
croyons pas n’existe pas.

Je vous invite donc comme moi à croire en les capacités de nos 
chefs  d’entreprises,  de  nos  artisans  et  de  nos  agriculteurs  à 
surmonter les difficultés. Car demain comme aujourd’hui, ce sont 
bien  nos  entreprises,  nos  artisans  et  nos  agriculteurs  qui 
continueront  à  créer  de  la  richesse  et  de  l’emploi  et  qui 
permettront à nos enfants de vivre au pays, dans un Bergeracois 
que je souhaite le plus prospère possible.
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